

Antibiotic Stewardship im Pflegeheim

Merkblatt 1

Antibiotikaresistenzen nehmen weltweit zu, resistente Erreger breiten sich aus, Antibiotika verlieren ihre Wirksamkeit.

Wozu Antibiotic Stewardship?

Qualität der antibiotischen Therapie verbessern (bessere Wirkung, weniger Nebenwirkungen)

Entwicklung von Resistenzen bremsen

Antibiotikaverbrauch insgesamt senken

Antibiotika als wirksame Waffe gegen lebensbedrohliche Infektionen erhalten

Verschiedene Berufsgruppen arbeiten zusammen: Ärzte, Apotheker, Mikrobiologen... UND Pflegekräfte!

Pflegekräfte...

- sind als einzige immer vor Ort
- kennen den Bewohner am besten und bemerken Veränderungen zuerst
- gewinnen Proben und verabreichen die Arzneimittel
- sehen den Krankheitsverlauf direkt
- bemerken Nebenwirkungen
- beeinflussen mit, ob Antibiotika ordnungsgemäß wirken können